
П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н , с о е д и н я й т е с ь !

В тот 
далекий  
Новый
год

В ночь с 1943 на 1944 год ин
женерный батальон под коман
дованием капитана Алексея Ива
новича Великотного (сейчас он 
работает в нашем институте на 
военной кафедре) выполнял бое
вое задание под городом Не- 
вель, что в Калининской области. 
Нужно было сделать проходы в 
минных заграждениях нейтраль
ной полосы. Через ее двести 
метров до наших бойцов до
носились пьяные крики фаши
стов, музыка. Инженерный ба
тальон, используя расслаблен
ность противника, под покровом 
темноты в сложнейших условиях 
проводил разминирование. А ми
ны — на каждом квадратном ме
тре!

Холодно. Стрелки часов уже 
сошлись в зените, и десятки бой
цов со своим командиром встре
тили 1944 год на минном поле 
земли нашей, которую надо бы
ло вновь сделать мирной. А в 
четыре часа утра Алексей Ива
нович Великотный доложил ко
мандующему армией, что зада-

Время, 
вперед!

Советские люди провожа
ют 1979 год с чувством закон
ной гордости. Это был год 
плодотворного труда по прет
ворению в жизнь решений
XXV съезда КПСС. Наш на
род достиг новых успехов в
коммунистическом строитель
стве. В результате еще более 
возросли материальные и ду
ховные силы нашей Родины, ее 
международный авторитет.

В 1979 году коллектив наше
го института добился новых ус
пехов в учебно-воспитатель
ной и научно-исследователь
ской работе. Нынче для на
родного хозяйства было подго
товлено 2040 инженеров. Госу
дарственные комиссии реко
мендовали к внедрению 54,8% 
дипломных проектов, на «хо
рошо» и «отлично» их защи
щено 78,9 проц. Объем хоздо
говорных работ, выполняемых 
нынче в институте, составляет
3,7 млн. рублей. По важней
шей тематике выполняется 72 
научно-исследовательских ра
боты. Большое внимание уде
ляется НИР на кафедрах об
щественных наук. В этом году 
впервые сотрудники кафедры 
научного коммунизма заклю
чили хоздоговор на исследова
ние социально - экономическо
го развития одного из лес
промхозов края. Развитие про
водимых в институте исследо
ваний способствовало качест
венному улучшению состава 
яаучно - педагогических ра
ботников.

Огромное значение в деле 
коммунистического воспита
ния молодежи сыграло поста
новление ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеологи
ческой, политико - воспита
тельной работы». Идеологиче
ская работа постоянно нахо
дится в центре внимания парт
кома, ректората и всех обще
ственных организаций инсти
тута. Около тысячи преподава
телей и сотрудников институ
та повышают марксистско - ле
нинское образование в сети 
политического просвещения. 
Более действенным стало со
циалистическое соревнование 
студенческих групп, проведе
ние Ленинского зачета и Ле
нинского урока, во многих 
комсомольских организаци
ях повысилось значение лич
ных комплексных планов. Свы
ше 90 процентов студентов 
дневного отделения принима
ют участие в V II конкурсе сту
денческих работ по общест
венным наукам. Совершенст
вуется система общественно - 
политической практики буду
щих инженеров. Регулярно 

(Окончание на 3-й стр.)

Самый первый 
стипендиат 

профсоюзов СССР

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И ПРОФКОМА I 
КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

В институт пришла телеграм
ма о назначении стипендии 
профсоюзов СССР. Первой 
обладательницей почетной сти
пендии в нашем институте ста
ла студентка автодорожного 
факультета Марина Тарасова. 
Она отличница и ведет боль
шую профсоюзную работу 
(кстати, это два непременных 
условия для назначения новой 
стипендии). Марина — замес
титель председателя студсове
та по идеологической работе. 
Ее заслуга в том, что в обще
житии проходят хорошие лек
ции, встречи с интересными 
людьми, вечера отдыха.

Стипендия будет присуж
даться один раз в семестр и 
составляет 80 рублей. Хороший 
подарок студентке к Новому 
году, не правда ли?

Медали студентам
Министерство высшего и 

среднего специального обра
зования СССР, секретариат 
ЦК ВЛКСМ и президиум Все
союзного совета научно-тех
нических обществ подвели 
итоги Всесоюзного конкурса 
1978— 79 учебного года на 
лучшую работу студентов по 
естественным, техническим и 
гуманитарным наукам.

Студенты нашего института 
Ю. Горохов и С. Пост награж
дены медалями «За лучшую 
студенческую работу» по раз
делу «Электротехника» и пре
мией Всесоюзного совета НТО 
в размере 150 рублей. А сту
дентам С. Лузину, В. Волко- 
ницкому, А. Джусу, И. Храпо
вицкому, Л. Андрееву и 
Н. Лапушинской вручены ди
пломы Министерства высшего 
и среднего специального об
разования СССР и ЦК ВЛКСМ.

ние выполнено — путь к насту
плению открыт. В 4.20 начался 
прорыв советских частей. Фа
шистов, как и полагали, застали 
врасплох. Знаменательно, что 
этот прорыв осуществила Крас-

Капитан инженерных войск Ве
ликотный воевал на Первом При
балтийском фронте. Калинин — 
Ржев —  Прибалтика — выхоД в 
Курляндию, где 37 фашистских 
дивизий были прижаты к Балтий
скому морю. Это большие этапы 
фронта. А дела батальона, где 
командиром был Алексей Ива
нович, — наведение мостов и 
переправ через реки, строитель
ство инженерных сооружений. 
Разминирование— статья особая. 
Ведь только сапер знает чувство, 
когда вынимаешь взрыватель из 
мины. А командиру еще труд
нее — он переживает за каждо
го бойца, «подрывается» на ми
не вместе со своими товарища
ми. На сибирской елке, навер
ное, меньше иголок, чем мин, 
которые обезвредил за всю вой
ну Алексей Иванович со своим 
батальоном.

Ушли в прошлое далекие дни 
сражений, контузией и ранения
ми унеся с собой часть здоро
вья. Ордена Отечественной вой
ны первой и второй степеней, 
медали «За Отвагу», «За боевые 
заслуги» и многие другие — сим
волические свидетели мужества 
и стойкости капитана Великотно
го. Но главный свидетель —  па
мять о долгих годах боевого 
братства, о неистребимой вере в 
победу

Л. МАЙСКАЯ.

ноярская дивизия.

Грамота юбиляру
Одному из ветеранов ин

ститута — декану вечернего 
факультета, доценту, члену 
парткома Николаю Георгиеви
чу Голубеву исполнилось 50 
лет. На совете института, ко
торый состоялся в прошед
шую пятницу, ему была вру
чена Почетная грамота ректо
рата, партийного комитета, 
месткома, профкома и коми
тета ВЛКСМ. Собравшиеся те
пло поздравили юбиляра.

В институте активно прохо
дит предвыборная кампания 
по выборам в Верховный Со
вет РСФСР и местные Советы 
народных депутатов. Создано 
25 окружных и 3 участковых 
избирательных комиссии, в ко 
торые вошли партийные, проф
союзные и комсомольские ак
тивисты нашего института.

Сегодня в 10 часов утра в 
актовом зале института состо
ится собрание по поддержа
нию кандидатуры Надежды Ва
сильевны Волошенко, выдви
нутой кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Российской 
Федерации.
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С О В Е Т  Д А  Л Ю Б О В Ь
Скоро Новый год... Еще один год. Много ли в жизни человека 

знаменательных событий, память о которых остается v навсегда? 
Школьный выпускной бал и защита диплома, свадьба и первый ра
бочий день, рождение детей. Еще бывают дни, когда исполняется 
давняя мечта, заветное желание. Они у всех разные. Но кто не меч
тал о настоящей любви? А избранники ее, счастливчики, ходят сре
ди нас.

Вместе с радостными студентами поселились любовь и нежность 
и в новом девятиэтажном общежитии. Всегда трудно точно сказать, 
сколько в студенческом общежитии намечается свадеб. Почти каж
дую неделю от их дверей отъезжают праздничные кортежи. В ка
нун приближающегося Нового года и в новом общежитии появятся 
молодожены. Новое общежитие — Новый год! — Новое счастье.

Татьяна Рогила и Борис Смоленцев вместе учились на подгото
вительном отделении, а сейчас учатся на первом курсе санитарно
технического факультета.

Наталья Федорова и Михаил Власов — старшекурсники этого же 
факультета.

Мы назвали лишь две счастливые пары. От души поздравляем 
всех молодоженов. Любовь и совет, радость и тепло в ваш дом. 
Пусть праздник Нового года принесет вам счастье на всю жизнь!

СНЕГУРОЧКА, ДЕД МОРОЗ.



Перспективы
р о с т а

Вчера, 25 декабря, состоялась XXXII районная партийная конфе
ренция. Одним из делегатов ее от организации нашего института 
был декан машиностроительного факультета В. Ф. Терентьев.

Общественный темперамент кандидата технических наук доцен
та Валерия Федоровича Терентьева очень хорошо проявился еще 
на комсомольской работе. В нашем институте, где он сначала воз
главлял комсомольскую организацию, а затем был заместителем 
секретаря парткома по идеологической работе, его знают как чело
века страстного в работе, принципиального, умеющего извлечь на
ивысший кпд из задуманных дел. Его выступления на различных за
седаниях, собраниях — это аргументы «за» и «против», ценные 
предложения, это речь, насыщенная мыслями, образами, чувством. 
Поэтому, когда нынче совет института выбрал его деканом машино
строительного факультета, все оценили это как выбор очень пра
вильный.

М ожно ли говорить о том, что ему уже удалось как декану, ведь 
в этой должности он трудится много месяцев и, естественно, сразу 
привнес в новую работу что-то свое? Нет, он скромен, говорит: 
«Цыплят по осени считают». Правда, одна его деканская осень уже 
прошла. Ну что ж, подождем следующую...

Прошу его:
— Давайте поговорим о перспективах факультета. К чему вы бу

дете продолжать стремиться в новом году?
— Наши перспективы во многом зависят от решения кадрового 

вопроса. На ряде кафедр еще недостает кандидатов наук. Однако 
есть основания надеяться на быстрый рост их числа. Например, • на 
начало пятилетки на кафедре деталей машин процент «ос- 
тепененности» был равен 12-ти, а сейчас — уже 32-м. Увлеченность 
преподавателей научным поиском, характерная для этого коллек
тива, передается и студентам. Они являются авторами изобрете
ний и научных статей, дипломантами ВДНХ, победителями многих 
выставок научного творчества студентов. Так, на последней зональ
ной выставке научно-технического творчества студентов по секции 
«машиностроение» все призы и награды стали нашими. Интерес
ная и плодотворная работа идет на всех кафедрах факультета.

Возможно, что при кафедре подъемно-транспортных машин от
кроется новая специализация «Роботы и манипуляторы», решается 
вопрос об открытии у нас проблемной лаборатории по экономике 
машиностроения, планы большие.

—  Валерий Федорович, в чем вам видится главная роль парторга
низации факультета?

—  В создании хорошего микроклимата в студенческих группах и 
в коллективах кафедр, такого, который бы способствовал творче
ству и в учебе, и в научном поиске, и в общественных делах. Я уве
рен, что факультет способен успешно справиться с теми задачами, 
которые названы в нынешнем постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О дальнейшем развитии высшей школы и повы
шении качества подготовки специалистов», а также в последних 
постановлениях, где речь идет об усилении идеологической рабо
ты. В. НИКОЛАЕВА.

П р а з д н и
энергетиков

к

По состоянию на нынеш
ний год установленная мощ
ность всех электростанций в 
нашей стране составляет 
265 миллионов квт/час. Что
бы представить мощный рост 
энергетики, достаточно срав
нить эти цифры с планом 
ГОЭЛРО, по которому шесть
десят лет назад предусмат
ривалось построить двад
цать тепловых и десять гид
равлических электростанций 
общей мощностью 1 милли
он 750 тысяч квт.

Уходящий 1979 год озна
менован двумя важными со
бытиями в сетевом строитель
стве. Первое. С введением в 
эксплуатацию электропере
дачи 500 киловольт Барнаул 
— Рубцовск стало возмож
ным присоединение к Единой 
энергетической системе
(ЕЭС) СССР объединенной 
энергетической системы Си
бири, и теперь сети ЕЭС 
СССР охватывают террито
рию от Забайкалья до запад
ных государственных гра
ниц. Второе. Поставлена под 
напряжение высоковольтная 
линия (750 киловольт) Вин
ница — Альбертирша (Венг
рия). Этим самым энерго
система «Мир» (СЭВ) под
ключена к Единой энергоси
стеме СССР.

Большие достижения в 
электроэнергетике коснулись 
и нашего края. Особый инте
рес представляет КАТЭК 
(Канско - Ачинский топлив

но-энергетический 
С его освоением 
энергетика 
шестидесяти

комплекс), 
советская 

получит более 
миллионов ки

ловатт электроэнергии. Об
щие запасы угля в бассейне 
КАТЭКа составляют пример
но 400 миллиардов тонн, 
причем добыча ведется от
крытой разработкой, что да
ет самый дешевый уголь в 
стране. В комплекс войдут 
десять тепловых электростан
ций, намечено строительство 
линии электропередачи
сверхвысокого напряжения 
от Березовской ГРЭС в 
Ш арыповском районе до 
Урала и Северного Казах
стана.

Ощутимый вклад в разви
тие электроэнергетики вно
сят специалисты — выпуск
ники нашего института. Бу
дучи студентами, они работа
ют в строительном отряде 
«Энергия», занимаются
электрификацией сел. Пер
вым командиром этого про
славленного отряда был 
А. В. Алькин, ныне канди
дат технических наук, доцент 
декан электроэнергетического 
факультета. Его эстафету 
приняли командиры Васи
лий Тухватулин, Александр 
Жданов, Александр Конев, 
Геннадий Масарновский.

22 декабря в городском 
концертно - танцевальном за̂ - 
ле энергетики отметили свой 
профессиональный праздник.

А .  Ш А Р А П О В ,  
ст. преподаватель.

Девиз смотра: «С Лениным
в сердце».

Цель смотра. Содействовать 
выработке нравственных и эс
тетических идеалов молодежи 
средствами художественной 
самодеятельности.

Задачи смотра. Развитие са
модеятельного искусства в ин
ституте, выявление своих по
этов, художников, композито
ров, музыкантов, артистов. 
Ш ирокое вовлечение студен
тов и сотрудников в кружки 
художественной самодеятель
ности. Повышение '  исполни
тельского мастерства и выяв
ление лучших коллективов ху
дожественной самодеятельно
сти и отдельных исполнителей 
народных, классических и эст
радных произведений, посвя
щенных Родине, В. И. Ленину, 
Коммунистической партии,
труду и быту советских людей, 
нашему краю. При подведении 
итогов смотра учитывается 
следующее:

идейная направленность, ак
туальность сценария и про
граммы; оригинальность ре
жиссерского решения; нали
чие новых произведений, в 
том числе красноярских авто
ров и собственных поэтов и 
композиторов; использова
ние фольклора; многообразие 
жанров; исполнительское ма
стерство; массовость и обнов
ление коллектива; оформле
ние сцены и программы; орга
низованность и культура пове
дения участников смотра и 
зрителей факультета.

Смотры будут проводиться 
по факультетам.

Рекомендуется: для обеспе
чения целенаправленности и 
массовости выступлений иметь 
театрализованные композиции, 
прологи, посвященные юби
лейным датам, жизни нашей 
молодежи, факультетские хо-

ЛЕЙСЯ, ПЕСНЯ!
ПОЛОЖЕНИЕ О МЕЖФАКУЛЬТЕТСКОМ СМОТРЕ ХУДОЖЕСТ

ВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ, ПОСВЯЩЕННОМ 110-й ГОДОВ
ЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА.

ры, вокально - инструменталь
ные ансамбли, танцевальные 
коллективы, студию миниатюр, 
эстрадные и духовые оркест
ры и оркестры народнь!х ин
струментов.

Критерии оценок. Все номе
ра оцениваются по пятибалль
ной системе; за актуальность 
и идейную направленность 
программы факультет допол
нительно получает 10 баллов;

за использование новых про
изведений красноярских авто
ров и собственных поэтов и 
композиторов — 10 баллов;

за каждый представленный 
жанр — 10 баллов;

за массовость и привлечение

новых исполнителен из числа 
студентов факультета — по 
одному баллу за каждого ис
полнителя;

за каждого участника обще
институтской художественной 
самодеятельности — по 5 бал
лов;

за привлечение преподава
телей и сотрудников института 
— по 5 баллов за одного че
ловека;

за интересное режиссерское 
решение — 10 баллов;

за оформление сцены и за
ла — 10 баллов.

Снимаются баллы за неор
ганизованность, опоздание или 
нарушение ритма выступлений

— 20 баллов; за неаккурат
ность костюмов или -нетактич
ное поведение на сцене — 10 
баллов; за нарушение санитар
ных и эстетических норм зву
кового оформления — 20 бал
лов; за отсутствие порядка 
в зрительном зале в момент 
выступления факультета — 
10 баллов.

Сроки проведения. Смотр 
проводится с 4 по 6 апреля. 
Факультеты выступают по гра
фику. Продолжительность вы
ступлений от одного часа 10 
минут до одного часа 20 ми
нут. На подготовку сцены сле
дующему факультету — 30 ми
нут. Выступление солистов ог
раничивается двумя номерами.

Подведение итогов и на
граждение победителей. При
зовые места (первое, второе и 
третье) присуждаются фа
культетам, концерты которых 
вызвали наилучшее впечатле
ние у жюри и зрителей и полу
чили наибольшее количество 
баллов. При равных итогах 
предпочтение отдается коллек
тивам, не имевшим замечаний 
жюри и штрафных очков, а 
также обеспечившим наиболь
шую массовость. Факультет, 
занявший первое место, на
граждается Почетной грамо
той ректората, парткома и ко
митета ВЛКСМ и премией в 
размере 1000 рублей. За вто
рое место — Почетная грамо
та и премия в размере 700 
рублей. За третье место — 
Почетная грамота и премия в 
размере 500 рублей.

Все премии идут на приобре
тение музыкальных инструмен
тов.

Окончательные итоги под
водятся после проведения об
щеинститутского смотра на за
седании жюри совместно с 
представителями парткома, 
профкома, комитета ВЛКСМ и 
ректората института.

Анатолий ВЕРШИНСКИЙ

h новых стихов
РОМАНС В ДЕКАБРЕ

Под ногами поскрипывал наст.
С веток сыпался снег

и хвоинки. 
Как нелепо совпали у нас 
день рожденья любви

и поминки! 
Увлекаясь тобой на глазах, 
я не знал, что с моим

по соседству, 
будто солнечный зайчик

впотьмах, 
оскорбленное мечется

сердце...
Жизнь брала потихоньку свое. 
Перед искренностью

безоружный,
безнадежное чувство мое 
заменил я надежною

дружбой. 
И недавно, как брату сестра 
(улыбаясь и плача устало, 
точно было все это вчера), 
ты мне горе свое рассказала.
Я спешил. Я ушел второпях.
И теперь мне приходит

на память, 
как ты странно стояла

в дверях,
словно что-то хотела

добавить. 
А на днях я бродил наугад. 
Было тихо, светло и тревожно. 
В этом парке три года назад 
я поверил, что счастье

возможно. 
Те же ели стояли вокруг, 
так же белые хлопья

роняли...
Ничего не случилось,

мой друг. 
Просто мы поменялись

ролями.

СКАЗКА О ПРАВОМ 
СЕРДЦЕ

Я гостил в Зазеркалье.
И там,
как меняют другим

паспорта, 
мне сменили за сказочной

дверцей 
сердце слева на правое

сердце.
Я остался доволен страной.
В ней бытуют знакомые

нравы.
В ней приветствуют левой

рукой,
прикрывая оружие правой.
Л когда, 
раздавая долги, 
симпатичные маски

снимают, — 
чуть левее стреляют враги, 
чуть правее друзья

заслоняют.
Я был гостем

в волшебной стране.
Я не знаю, зачем на таможне 
оба сердца оставили мне: 
и мое,
и зеркальное тоже.
Мир,
что был однороден и тих, 
с той поры безнадежно

двоится: 
я и весел, и зол за двоих, 
я в двоих ухитрился

влюбиться! 
Мне бы тоже местечко

урвать
под звездою спокойных

и сытых,
только чем зажимать

рукоять, 
если обе ладони открыты!
Как чужую беду обогнуть, 
как себя уберечь от ошибок, 
если стала двузвучная грудь 
уязвимей для пуль и улыбок! 
...Л друзья продолжают

твердить:
— Отдохни, 
ты устал, ты издерган.
И советуют мне удалить 
этот,
людям не свойственный 

орган...



Время,
вперед!

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

проводится массово - полити
ческая и культурно - просве
тительная работа в общежити
ях. Событием в жизни институ
та явилась XVIII отчетно-вы
борная комсомольская конфе
ренция. Необходимо, чтобы 
деловитость, аналитичность, 
горячая заинтересованность 
в общем успехе, которыми 
было отмечено каждое выступ
ление с трибуны конференции, 
наложили отпечаток на всю 
последующую деятельность 
нашей комсомолии.

Сегодня XI сессия краевого 
Совета народных депутатов об
суждает план экономического 
и социального развития края 
на 1980 год. Свой вклад в его 
выполнение внесут и наши 
ученые, конструкторы, бойцы 
строительных отрядов, весь 
коллектив. В новом году необ
ходимо добиться четкой рабо
ты всех подразделений, всех 
служб института.

Советский народ уверенно 
вступает в новый, 1980 год. Его 
вдохновляют решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, выступления Л. И. Бреж
нева, в которых выдвинута бо
евая программа деятельности 
партии и народа по дальней
шему развитию производи
тельных сил страны, завоева
нию новых рубежей в эконо
мическом, социальном и куль
турном строительстве.

Дорогие товарищи! Ректо
рат, партком, комитет ВЛКСМ, 
местком и профком сердечно 
поздравляют студентов, про- 
фессорско - преподаватель
ский состав, всех работников 
института с Новым годом!

Счастья и радости вам и ва
шим семьям, дорогие товари
щи! Крепкого вам здоровья и 
новых успехов в учебе, труде, 
творчестве!

Н. ЕФИМОВ, 
доцент, секретарь парткома 
института.

Одно из занятий курса 
«Введение в специальность» 
студенты групп ЭМ49-1 и 2 
провели на заводе «Сибтяж- 
маш», куда их доставил авто
бус экскурсионного бюро.

С интересным оборудова
нием цехов, вычислительным 
центром, продукцией, выпус
каемой заводом, первокурс
ников познакомили инжене
ры, окончившие электромеха
нический факультет по специ
альности «автоматизирован
ный электропривод» пять-семь 
лет назад.

АУДИТОРИЯ ~ ЗАВОД
Большой интерес у студен

тов вызвала газорезательная 
машина, управляет которой 
ЭВМ. Маленький «зайчик» го
рящего газа диаметром около 
пяти миллиметров легко, чис
то, точно по контуру, заданно
му программой, режет сталь
ной лист двухсантиметровой 
толщины. Газорезчик только 
нажимает кнопку «пуск» и на

блюдает за работой машины.
Токарные станки с числовым 

программным управлением на 
микросхемах, фотокопироваль
ная машина, новый цех рас
кроя деталей больших кранов, 
оборудуемый по системе АСУ 
ТП, — все это на современном 
уровне развития науки и тех
ники. Экскурсия убедила сту
дентов в том, что производст

во требует от специалистов по 
автоматизированному элект
роприводу глубоких знаний и 
высокой культуры. А путь к 
этому один — напряженная 
учеба в институте, постоянная 
работа над собой.

М. МУРАХОВСКАЯ, 
профессор, член корпоста 
ЭМФ.
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Минуточку, один вопрос...
Л/гедново1одни<е импе/г&ыо

Накануне новогоднего празд
ника мы взяли свой обветшав
ший блокнот, на последних 
листках набросали в нем полу
серьезные, полушутливые воп
росы —  сюрпризы и отправи
лись по институту.

Первым нам встретился 
Игорь Андронникович Сафо
нов, старший преподаватель 
кафедры физики. Он торопли
во поглядывал на часы, видно, 
спешил на лекцию. Однако мы 
рискнули. «Минуточку, только 
один вопрос...» Игорь- Влади
мирович поправил очки.

— В любой работе надо 
иметь план... хотя бы для т о - . 
го, чтобы его нарушать. Как 
вы планируете свое время?

— В нашей работе не обой
тись без запчастей...

— Как, в науке тоже?
— Да, в экспериментальной 

физике все упирается в раз
ные там гаечки, болтики, винти
ки. Все время уходит на то,

чтобы их достать. По. плану.
Коллегу И. А. Сафонова до

цента Василия Владимировича 
Кошманова мы застали на ка
федре за изучением расписа
ния занятий.

— Ваше расписание на завт
ра?

—  Если бы мне предложили 
его составить, то... (мнения сту
дентов и преподавателей иног
да поразительно совпадают), 
это был бы свободный день.

Доцент кафедры философии 
Владимир Александрович Ива
нов читает в институте интерес
нейшие лекции о международ
ном положении.

—  Владимир Александрович,
■— обратились мы к нему,—  ви
димо, итоги года вы подводите 
у политической карты мира?

— В качестве новогоднего 
пожелания могу предложить, 
чтобы свежий ветер с Запада 
принес нам решение амери
канского сената о ратификации 
Договора об ОСВ-2 и о начале 
переговоров об ОСВ-3 и чтобы 
он не донес до Западной Ев
ропы американские ракегы 
«Першинг-2» и крылатые раке
ты, а китайское руководство 
чтобы перестало искусственно 
раздувать ветер с Востока.

Как видно, на политический 
климат влияет все: и теплый 
западный ветер, и отсутствие 
юго-восточных циклонов, Но в 
пору морозной стужи в Крас
ноярске предсказать погоду 
на январь так никто и не ре
шился.

—  Прошедший год был...
— Международным годом

УДАСТСЯ ЛИ «РЕПЕТИЦИЯ»
Еще в ноябре на строитель

ном факультете проводилась 
аттестационная работа, кото
рая показала довольно низкий 
уровень успеваемости студен
тов: в целом по факультету 
чуть больше пятидесяти про
центов. Наилучший показатель 
был у студентов четвертого 
курса. Самая низкая успеваз- 
«ость — в группах С28-2 (ком
сорг Н. Ва-левич) и С18-6 (ком
сорг А. Халюков) — соответ
ственно 24 и 13 процентов. Та
кие цифры, конечно, не могли 
не вызвать тревогу у членов 
учебно-воспитательной комис
сии факультета.

Основная причина таких низ
ких показателей в аттестацион
ную неделю — недобросовест
ное отношение студентов к

ДЕЛА УЧЕБНЫЕ

учебе. Анализируя итоги, мы 
увидели, что большинство не
успевающих студентов часто 
пропускает занятия. Таких УВК 
строго наказывает. Так, студен
та группы С18-6 В. Тройкина 
на один месяц лишили стипен
дии, Студентам Е. Бражникову, 
С. Галаганову, Ю. Ба-рабаш — 
из группы С18-2 и В. Филато
ву — из группы С17-1 на засе
дании бюро ВЛКСМ объявлен 
выговор с занесением в учет
ную карточку.

Со всеми неуспевающими 
студентами проводятся соот
ветствующие беседы на засе
даниях учебно-воспитательных 
комиссий курсов, если надо.

Есть у нас на факультете 
учебные сектора, которые яв
ляются неоценимыми помощ
никами деканата. Их возглав
ляют Н. Яфясова (группа 
С19-4), М. Вукович (С19-2), 
С. Дмитриев С18-4), С. Черка
сова (С18-6). У них есть чему 
поучиться тем, у кого пока не 
клеится работа по повышению 
успеваемости в группах.

С 24 декабря идет вторая 
аттестационная неделя. Она 
покажет, как исправились от
стающие, как поработали учеб- 

, нонвоспитательные комиссии 
курсов. Эта неделя должна 
стать «генеральной репети
цией» перед сессией.

3. МАНСУРОВ, 
член пресс-группы УВК инс
титута.

в комитете ВЛКСМ

ф  На всех факультетах 
прошла аттестация по обще
ственно - политической прак
тике студентов. Однако по 
данным, имеющимся в коми
тете комсомола института, 
итоги ее подведены только на 
трех из них — теплоэнерге
тическом, санитарно - техни
ческом и электроэнергетиче

ском. Процент аттестован
ных на «хорошо» и «отлич
но» составил на ТЭФ — 86 
процентов, на СТФ — 85, на 
ЭЭФ — 83.

Лучшими группами приз
наны Т78-1, СТ27-2, Э36-1.
Членам бюро ВЛЛСМ 
других факультетов совету
ем поторопиться с подведе
нием итогов ОПП. Это нуж
но успеть сделать до Нового 
года.
♦  На доске объявлений в ин

ституте появилась яркая 
«молния». Содержание та
кое:

«16 декабря мы, студенты 
группы АД 18-1, в полном 
составе вышли на субботник. 
Отработали на производстве 
108 человеко-часов. Зара
ботанные деньги перевели в 
фонд мира. Призываем сту
дентов всего института под
держать наш почин».

Откликнитесь, товарищи 
студенты.

ребенка, — закончила фразу 
одна из сотрудниц научно-ис
следовательского сектора. «Ма
ма», — сразу догадались мы.

У инженера Ольги Антонов
ны Половинкиной растет сын 
Алешка, и .мы решили, что Луч
ше, если в предновогоднем 
интервью будет участвовать 
он сам. Как говорится, юмор в 
коротких штанишках:

— Как правильно сказать: 
плоскогубцы или плоскозубцы? 
—  -спрашивает Алешу мама.

— Шщипцы, — с ходу отве
чает сын.

Выходит, дети иногда умнее 
родителей, но что они всегда 
любознательней, это уж точно.

—  Мама, что делает печка?
— Топится.
— А почему она не печет

ся? — интересуется Алешка.
Когда мы вернулись в редак

цию, у нас в гостях был стар
ший преподаватель -кафедры 
фи-звоспитания, руководитель 
секции скалолазания Владимир 
Александрович Тронин.

—  Мехико, Мюнхен, Монре
аль, Москва...

—  Да, и Москва... Встречаем 
олимпийский год. Правда, 
альпинизм в программу буду
щих соревнований не включен, 
а сильнейшие скалолазы мира 
в новом году соберутся на 
между н ар о д н ые сорев н ов ан и я 
в Ялте. Восхождение на поко
ренные вершины Крымских 
скал!

А знаете, самый лучший по
дарок Деда Мороза к праздни
ку для спортсмена — пригла
сительный билет на Олимпиа- 
ду-80.

— Спорт есть спорт. Но, ве
роятно, мысли о предстоящей 
Олимпиаде не захватят всеце
ло наши умы в новом году. 
Иначе как будет -решаться 
вечная проблема эмансипации 
женщин? Ответить на этот воп
рос мы попросили своих сосе
дей, сотрудников кафедры 
теоретической механики. Вот. 
их коллективное мнение.

— Приоритет, думаем, полу
чит не та женщина, которая по
ет, но та, которая исследует.

А в коридоре мы встретили 
довольно экстравагантную де

вушку, студентку механическо
го факультета Людмилу Хрис
тофорову.

— О, капризная, изменчивая 
мода! Вы не подскажете нап
равление ее в -новом году?

— Отголоски будущей моды 
-слышны уже сейчас. Старина — 
вот самое перспективное ее 
направление.

Возможно. Правда, трудно в 
этом убедить-ся, так как в 
учебных корпусах в декабрь
ские. морозы холодно, и сту
дентки вопреки желанию де
монстрировать «старину» хо
дят в пальто... Впрочем, мы не 
совсем правы, по последнему 
слову моды одеты юноши — 
на них овчинные тулу-пы.

Свое новогоднее интервью 
мы заканчиваем там, где начи
нается институт — на вахтер
ском посту.

— Какой в завершающемся 
году был самый интересный 
телефонный разговор?— спро
сили мы вахтера- общежития 
№ 5 Якова Андреевича Гор- 
лушкина.

—  Этот -разговор мне не до
велось услышать. Студент про
сил пригласить -к телефону 
студентку. Разговор о любви... 
тайна.

Пусть тайной останутся все 
ваши новогодние пожелания, 
дорогие друзья. Пусть сбыва
ются ваши мечты в дождь и в 
сне-r, во время лекций и в сво
бодный день по расписанию.

ИНТЕРВЬЮ ПРОВЕЛА 
С. АЛПАТКИНА.

На снимках: инженер О. А. 
ПОЛОВИНКИНА и студент
ка Л. ХРИСТОФОРОВА.

В ряду лучш их
Подведены итоги краевого конкурса «На лучшую студенче

скую научно-исследовательскую работу», который проводил 
краевой совет научно-технических обществ.

В конкурсе приняли участие студенты государственного уни
верситета, сельскохозяйственного, Сибирского технологического 
и политехнического институтов, а также Красноярского институ
та цветных металлов.

Среди победителей, получивших первую премию, — студент 
нашего института С. ЛОПУХИН, Тема его работы: разработка и 
испытание алгоритмов управления электролизом алюминия (ру
ководители — доцент А. П. ДАМБРАУСКАС и старший препода
ватель О. В. КОШАЕВ с кафедры электроснабжения промышлен
ных предприятий).

Вторые премии получили студент РТФ Л. БОРОВИК — за ис
следование устойчивости линейных систем методом цифрового 
моделирования (руководитель — доцент кафедры радиотехни
ческих систем А. А. ЭЙДЛИН) и студент А Д Ф  В. ИГНАТКОВ — 
за проект автомобильной дороги третьей технической катего
рии (руководитель — Ф. X. ЮРКОВ, старший преподаватель ка
федры автомобильных дорог).
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Э ;*л ж ги
МАШИ СВЕЧИ

—  Э т о т  с и н и й  шар на елке 
чем-то похож на твои глаза, а 
лохматые иголки— на твои 
ресницы.

— Мои глаза синеют, когда 
долго не видят тебя. По
ставь, пожалуйста, пластинку 
Таривердиева. Я так люблю 
его прозрачные новогодние 
мелодии. Когда звучат его им
провизации, мне кажется, что 
в зыбком свете свечей перели
вается нежным блеском игру
шечный фонарик, чуть колы
шется тонкие нити дождя. И 
вот тогда я отчетливо вижу те
бя.

— Да, мы давно не виде
лись. Год? А может быть, боль
ше?

— Но теперь мы будем ви
деться часто, правда?

— Конечно, каждый день.
— Смотри, уже без пяти две

надцать! Зажги наши свечи. Я 
так люблю, когда горят свечи, 
особенно в новогоднюю ночь. 
Когда я смотрю на пламя све
чи, верится во все хорошее. 
Зажги наши свечи...

— С Новым годом, люби
мая!

—  С Новым годом, люби
мый...

Он сидел в общежитии № 5 
КПИ и смотрел на синий елоч
ный шар.

Она стояла у окна в Хаба
ровске и слушала музыку Та
ривердиева.

КОНФЕТТИ
НА СНЕГУ

Ребята из секции альпиниз-, 
ма и скалолазания не раз 
встречали Новый год на 
«Столбах».

В лесу они выбирают самую 
красивую елку и наряжают ее. 
Потом — великолепное и 
изящное восхождение на «лег
кую» скалу, с бенгальскими ог
нями, хлопушками, рассыпаю
щими на синий новогодний 
снег цветные конфетти.

В своей избе, теснящейся 
между скал, они разводят ве
селый огонь, устанавливают 
транзисторы в тазах, чтобы 
лучше было слышно, как по 
стране идет Новый год. Девча
та выкладывают из баночек де
ликатесные салаты, накрывают 
стол.

В двенадцать они пьют.что-то 
малоалкогольное, желая друг 
другу чудесных скал, радости 
и счастья. И древние «Стол
бы» вторят их молодым голо
сам.

ВТОРОЕ
Я Н В А РЯ

Второго января 1980 года 
по дороге в институт два сту
дента делятся впечатлениями 
о встрече Нового года.

Вася, студент общежитский, 
нормальный:

— Заходи к нам в «общагу»
— сказка! Коридоры и холлы 
мы оформили по мотивам рус
ских сказок, есть избушка на 
курьих ножках, терема и хоро
мы Деда Мороза. А комнаты
— все разные, пестрые. Знако
мые с третьего курса украси
ли свою комнату под вид пи
ратского судна. Они получили 
вторую премию в конкурсе на 
лучшее оформление комнаты
—  набор елочных игрушек, 
транзистор и две электриче
ские лампочки. Первый приз, 
конечно, взяли наши девчон
ки. Ну, еще бы, они наряди
лись русалками, а в их зеле
ную комнату заходишь, как в

ВОЕ ХОРОШЕЕ БУДЕТ ПОМНИТЬСЯ
Замолк голос преподавате

ля. Студенты сложили тетра
ди, защелкали замками порт
фелей. Лекция окончена. Все 
вышли в коридор и закрыли 
за собой дверь аудитории. За
крыли разве чуть-чуть тише, 
чем делали это всегда. Все по
няли, что эта лекция — послед
няя в институте. Совсем скоро 
станут инженерами - экономи
стами студенты пятого курса 
теплоэнергетического факуль
тета. Но пока они еще студен
ты и продолжают добрые тра
диции факультета.

Праздник последнего звон
ка стал у нас традиционным. 
Разнообразную и насыщенную 
программу вечера готовили 
студенты и преподаватели, им 
помогала секретарь партийной 
организации теплоэнергетиче
ского факультета Н. К. Мань- 
кова.

Многолюдно было в празд
ничном зале. И во всех меро

приятиях участвовали коман
ды студентов и преподавате
лей, которые уже можно на
звать командами коллег.

Под взрывы смеха, как под 
стук символического молотка, 
прошел веселый аукцион. За
тем — КВН и шуточный экза
мен, на котором студенты и 
преподаватели поменялись 
ролями.

Команды «противников»
приготовили друг другу сю р
призы. Преподаватели полу
чили в подарок стихотворения, 
поздравления, составленные 
с юмором и должным уваже
нием. Кстати сказать, вся про
грамма вечера подготовлена с 
большим вкусом и чувством 
меры.

Очаровала всех «Цыганоч
ка», исполненная смешанной 
группой из преподавателей и 
студентов в лукавой манере 
русских мастеровых. Велико
лепно пел хор, этакая стилиза

ция под фольклорный каза
чий хор. Текст песен задуман 
в веселой частушечной фор
ме.

Представители деканата и 
партийной организации тоже 
приготовили к празднику шу
точные стихи, песни. И то, что 
в программе приняли участие 
студенты и их преподаватели, 
сделало его необычным, инте
ресным.

Наши студенты хорошо и за
интересованно учились, созда
ли на курсе обстановку добро
желательности, взаимопомо
щи. Научились они и прово
дить запоминающиеся вечера. 
Так веселиться может трлько 
молодежь, которая твердо 
уверена в будущем. В их жиз
ни будет еще много «экзаме
нов», праздников, встреч, но 
годы, прожитые в институту, 
надолго останутся в памяти.

Г. ЗОЛОТУХИНА,
доцент, член корпоста ТЭФ.

«Взятие Снежного городка» по-студенчески.

аквариум ныряешь. Что им по
дарили? «Рассвет», наш люби
мый, красноярский. Теперь бу
дем у них хоккей смотреть.

— Как сам Новый встрети
ли, говоришь? Сначала, само 
собой, сценки в коридорах бы
ли, спектакли разные, пели, 
танцевали, ансамбль наш играл. 
Потом праздничная комиссия 
наградила победителей. А 
тут и двенадцать подошло. 
Сдвинули стаканы, кто с нем, 
в своих и не своих комнатах, а 
потом опять — танцы, маска
рад. Бегали в снежки играть на 
улицу. Кто-то упорно гонял 
футбол. Потом у кого-то нашли 
пельмени и съели...

— Да, а ты-то чего молчишь? 
Как встретил? Голова не болит?

Эдик, студент городской, 
правильный:

— 31-го я пошел на рынок
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Первый экзамен.

Подарок Деда Мороза инсти
туту.

за елкой. Стоял перед тремя 
общипанными ветками, думал, 
что совсем недавно они были 
елками, вспомнил, что надо бе
речь окружающую среду, рас
строился и пошел в магазин. 
Искусственные елки тоже пока
зались жалкими. Я подумал, 
что елка еще не все, и пошел 
в другой магазин. Продавщи
ца, похожая на Снегурочку, 
весело сказала, что шампан
ского не было еще с прошлого 
года. Я купил две бутылки ли
монада и пошел к Наташе. 
Последние два месяца я де
лал курсовой проект, и мы не 
виделись. Ее мама, почему-то 
ставшая похожей на бабу-ягу, 
сказала, что «Натали» в какой- 
то компании.

Я пришел домой и сел чер
тить, благо родители ушли к 
знакомым. Когда диктор, похо
жий на Кощея бессмертного, 
сказал по телевизору, что на
конец-то наступил олимпий
ский год, я выпил лимонада и 
лег спать. Утром у меня на 
столе лежал готовый курсо
вой.

Вася:

— Тебе хорошо, а я еще не 
начинал...

Л. ЛИСТОВА.

Новогоднее проектирование.

ПРАЗДНИЧНЫЙ
КАЛЕНДАРЬ

30 Д ЕК А БРЯ .
Утренник для детей сот

рудников института с участи
ем Деда Мороза и Снегуроч
ки (в актовом зале корпуса 
«Д» в 9 часов). Интермедию 
проводит студенческий театр 
эстрадных миниатюр.

Праздничный новогодний 
бал. (В корпусе «Д») в 19 
часов).

31 Д ЕК А БРЯ .
Открытие Снежного город

ка (у общежития №  2 в 15 
часов).

Новогодний праздничный 
смотр-конкурс на лучшее об
щежитие КПИ (с 14 часов).

Новогодние балы в обще
житиях.

В художественном оформле
нии праздничного выпуска газеты 
принимали участие студенты архи
тектурно-строительного факульте
та Сергей ЛОШАКОВ, Евгений 
СПЕЧЕВ, Владимир ХАРЛОВ и 
Юрий КОРЯКОВ.
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КВН—это
СЕРЬЕЗНО

В декабре состоялся КВН меж
ду АД Ф  и РТФ. Мы, болельщики, 
остались недовольны его итога
ми и поэтому выносим их на об
суждение.

Ответственными за КВН были 
организаторы с архитектурно- 
строительного факультета. Одна
ко нам не представили членов 
жюри, и мы не можем назвать их 
фамилии. КВН, как обычно, начал
ся с приветствия: участники состя
зания представились зрителям и 
судьям. Жюри оценило этот кон
курс равноценно, но мы думаем, 
что приветствие команды РТФ 
выглядело оригинальней: у нее
были костюмы, эмблемы, девиз, 
она вручила подарки судьям, ко
манде АДФ , болельщикам. И все 
это проходило с музыкальным 
сопровождением, чего не было у 
команды «противников». При 
подведении же итогов конкурса 
жюри не оценило этого, остави
ло без внимания.

Следующее состязание — до
машнее задание. Обе команды 
представили миниатюры на тему 
«Преступление и наказание». Обе 
команды так постарались в этом 
конкурсе, что нам трудно назвать 
лучшую. Болельщики реагирова
ли одинаково, но жюри вынесло 
свою оценку в пользу АДФ.

У нас создалось впечатление, 
что жюри просто «отбывало вре
мя». Если в адрес команды А Д Ф  
было сказано еще несколько слов 
одобрения, то в адрес радиотех
ников мы не услышали ни одного 
слова. Жюри также «не замети
ло», что непредвиденные переры
вы заполнялись выступлениями 
команды РТФ или ее болельщи
ков. Да и в конкурсе болельщи
ков участвовали только студенты 
РТФ. Но при подведении итогов 
мы не услышали оценки этого. 
На наш вопрос жюри ответило 
удивлением и сделало вид, что 
не понимает, о чем речь.

Если начало КВН организаторы 
и жюри хоть как-то продумали, то 
конец был скомкан. Просто объ
явили итоги конкурса и попроси
ли всех разойтись. Не было ни 
поздравлений для команды побе
дителей, ни слов поддержки про
игравшим. Справедливость, к 
сожалению, не восторжествовала, 
и мы уверены, что итоги этого 
КВН были бы иными, если бы су
дьи отнеслись к своему делу 
серьезно.

Как вы думаете, будет ли у ре
бят желание еще раз участво
вать в КВН?

Л. ЦЕЛУЕВА, Т. СОЛОВЬЕВА и 
другие болельщики, всего 17 
подписей.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Киренского, 26, корпус «Г», 
кабинеты 302 и 304, тел. 596-11-65 и 596-17-34.
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